

Beantwortung einer Anfrage nach § 4 der Geschäftsordnung öffentlicher Teil

Gremium	Datum
Integrationsrat	17.06.2019

Beantwortung einer Anfrage des AK1 Kultur und Sport aus der Sitzung des Integrationsrates vom 30.04.2019 betr. „Haus der Einwanderungsgesellschaft‘ (vormals ‚Zentrales Migrationsmuseum‘) - Nachfrage zum Sachstand“ (AN/0448/2019)

Anfrage:

1. Wo ist in der Verwaltung die Federführung zur Umsetzung des Ratsbeschlusses vom 06.02.2018 angesiedelt?
2. Konnten in Kooperation mit DOMID bereits mögliche Standorte im Kölner Stadtgebiet in Hinblick auf ihre grundsätzliche Eignung (Verfügbarkeit, Planungsrecht, verkehrliche Anbindung) für ein zentrales Migrationsmuseum geprüft werden?
3. Wurde bereits eine Ansiedlung im Stadtbereich Kalk-Süd einschließlich der denkmalgeschützten KHD-Hallen geprüft? Was ist das Ergebnis?
4. Konnten seitens der Verwaltung Investitionsfinanzierung durch Landes-, Bundes-, Stiftungs- und private Mittel sowie Trägerschaft und zukünftigen Betrieb des Museums näher ermittelt werden? Was ist das Ergebnis?

Antwort der Verwaltung:

Zu 1. Für die Standortsuche ist Dezernat VI federführend.

Zu 2 und 3.

Dezernat VI hat auf Grundlage der Machbarkeitsstudie intensive Gespräche mit DOMID über verschiedene Standorte geführt. Dabei wird als einer der möglichen Standorte auch die Ansiedlung im Stadtbereich Kalk-Süd einschließlich der Hallen 70/71 geprüft. Die Prüfung der Standorte ist noch nicht abgeschlossen.

Zu 4.

Die Geschäftsführung DOMID hat dazu verschiedene Gespräche zur Förderung geführt. Belastbare Ergebnisse liegen noch nicht vor. Die Verwaltung hat ihre Unterstützung bei der Antragstellung zugesichert.

Gez. Greitemann